
－ 1 － 
 

第７１６回むつ市教育委員会 会議録 

１ 開会及び閉

会に関する

事項 

令和２年７月３０日（木） １３：００ ～ １４：００ 

むつ市本庁舎 第４会議室 

２ 出席委員及

び欠席委員

の氏名 

【出席】 教 育 長  氏 家   剛 

委   員  宮 浦 雅 子 

委   員  納 谷 順 子 

委   員  田 中 志 昌 

 委   員  黒 木 和 之 

３ 説明のため

に出席した

者の職及び

氏名 

教育部長 角本  力         教育指導監 阿部 謙一 

政策推進監 髙杉 俊郎        総務課長 工藤 大介 

副理事学校教育課長 飯田 一彦    副理事図書館長 櫻井 忍 

生涯学習課長 加藤 昭広       副理事中央公民館長 鷲岳 彰丸 

川内公民館長 青柳 茂樹            大畑公民館長 松尾 智志 

脇野沢公民館長 三上 修一       学校教育課総括主幹 佐藤 充 

総務課主任主査 菊池 宣博 

【事務局】 

総務課主任主査 新田 剛  主任 関 元徳 

４ 委員又は教

育長等の報

告 

なし 

５ 議題及び議

事に関する

事項 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 それでは、ただいまから第７１６回むつ市教育委員会を開会いたします。 

 会議に先立ちまして、会議録の署名についてですが、今回は田中委員にお願い

したいと思います。よろしくお願いいたします。 

本日は、議案が１件、報告が３件となっております。よろしくお願いします。

早速議事に入りたいと思います。 

 

●議案第１号 

「財産の取得について」（総務課） 

 

 まずは、議案第１号 財産の取得について事務局から説明をお願いします。 

 

（資料説明） 

 

ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の
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 宮浦委員 

 

総務課長 

 

 

納谷委員 

 

総務課主任主査 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

皆さまからご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 

 

  国庫補助等はあるのでしょうか。 

 

ネットワーク設備については、総費用の半分が国庫補助であり、ハード面に関

してはタブレット１台につき４５，０００円の補助となります。 

 

導入後の教員に対する講習等は、どのように考えていますでしょうか。 

 

今回の契約には、機器の操作マニュアルの作成が含まれております。また、Ｇ

ＩＧＡスクールサポーターに、今後実施可能な取組に係るマニュアルの作成を委

託し、操作研修についても随時実施していく形になります。 

 

他にございませんか。 

 

（なし。） 

 

  それでは他に発言がないようですので、議案第１号は原案のとおり決定するこ

ととし、明日の臨時会に提案してよろしいでしょうか。 

 

（なし。） 

 

それでは、ご異議がありませんことから、議案第１号は原案のとおり決定し、

明日の臨時会に提案することといたします。 

 

●事務局からの報告事項 

１．「第２４４回むつ市議会定例会の報告について」（総務課） 

 

次に事務局からの報告事項となります。第２４４回むつ市議会定例会の報告に

ついて事務局から説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆さまからご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 

 

（なし） 

 

それでは、この件は以上といたします。 
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教育長 

 

 

総務課長 

 

教育長 

 

 

宮浦委員 

 

 

総務課長 

 

宮浦委員 

 

 

総務課長 

 

 

田中委員 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

納谷委員 

 

 

総務課長 

 

教育長 

 

 

２．「（仮称）むつ市防災食育センター基本計画策定業務委託に係るプロポーザル 

について」（総務課） 

 

次に、（仮称）むつ市防災食育センター基本計画策定業務委託に係るプロポー

ザルについて事務局から説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆さまからご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 

 

今回のプロポーザルは、（仮称）防災食育センターの建設から運用までの全て

を決定することになるのでしょうか。 

 

今回のプロポーザルは、基本計画を決定するものであります。 

 

本プロポーザル契約により業者が決定した場合、当該事業者が給食の提供を行

うのでしょうか。 

 

今回は、あくまでも全体の計画を決める「基本計画」を策定する事業者の選定

であるため、当該事業者は給食の提供を行いません。 

 

総工費２５億円ということですが、４，０００食の給食を調理する為にそこま

での建物が必要なのか疑問があります。「防災」という部分が含まれていること

によってそのような費用となるのでしょうか。 

 

２５億円は建物工事のほか、調理器具等も含まれております。 

また、「防災」という観点から「備蓄」体制を整える必要があることからその

設備にも費用を要します。 

 さらに、各学校への給食の搬入口の整備事業を実施することから総額として費

用が増加している状況にあります。 

 

「防災」というフレーズが付いているが、管理等は教育委員会のみで行うこと

になりますか。 

 

 お見込みの通りです。 

 

 原則は、学校給食を提供する施設であり、有事の際には防災の観点から様々な

対応を行う拠点施設になるということであります。 
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黒木委員 

 

 

総務課長 

 

 

 

総務課主任主査 

 

 

宮浦委員 

 

総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

総務課長 

 

教育長 

 

 

田中委員 

 

 

総務課長 

 

田中委員 

 

総務課長 

 

 （仮称）防災食育センターの運用が開始された際は、他の給食関連施設はどの

ような扱いとなり、雇用に関してはどのように考えていますでしょうか。 

 

 西通給食センターは、継続して運用する形になります。その他の施設の職員に

関する雇用の部分については、現状その方々が（仮称）防災食育センターにおい

て勤務できるといった明言は、出来かねる状況であります。  

 

 調理員及び配送員等を考慮した場合、現状の稼働人数と同数以上は雇用される

のではないかと想定しております。  

 

 「業務受託者」とは具体的に何を指しているのでしょうか。  

 

 現在の大畑にある給食センターは、直営ではなく委託ですので、その部分を指

しております。 

 

他にございませんか。 

 

（なし。） 

 

それでは、この件は以上といたします。 

 

３．「新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う対応について」（総務課） 

 

次に、新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う対応について事務局から説明

をお願いします。 

 

（説明） 

 

ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆さまからご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 

 

教育委員会からの指示で「休校」ということですが、どのレベルでの判断にな

りますか。 

 

 主としては、新型コロナウイルス感染症対策本部会議の判断によります。 

 

医療関係者は、含まれておりますか。 

 

 医療関係者は、含まれておりません。 
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教育部長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

宮浦委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

教育委員会で行う判断は、一定の部分においてのみであり、感染が発生した場

合は関係学校を休校としますが、それ以外の部分については様々な機関からのご

意見も踏まえた上で本部会議等において判断されるものと考えております。 

 

他にございませんか。 

 

（なし。） 

 

それでは、この件は以上といたします。 

その他、委員の皆さまから何かございませんか。 

 

 大畑公民館が老朽化に伴い集会室が使用不可能になったために、公民館祭の実

施が出来なくなってしまった。公民館が活用出来なければ住民の活動の拠点がな

いので、対応していただける部分はないのでしょうか。 

 次に、大畑中学校の学習環境の問題についてですが、山側１階部分の湿度が高

すぎるために、床が滑るなどして大変危険です。学校における環境基準は存在す

るものでしょうか。湿度、照度について基準を満たしていない部分があるように

感じられます。 

校舎周辺の木々の刈り払い等の対応は出来ないものでしょうか。 

 

１つ目の公民館についてですが、施設の老朽化については十分認識していると

ころです。今後については、現状市が保有する施設の転用等を検討する等、様々

な対応の必要性があろうかと思いますが、状況をみながら大畑庁舎等とも相談を

して対応していこうと考えております。 

２つ目の大畑中学校の件についてですが、刈り払い等の対応については、経費

等の面からも直ちに実施するといったことは難しいと考えております。現状施設

の活用上の工夫ですが、１階を活用せず、２階以上の教室で対応するようには出

来ないものかと感じているところであります。 

      

 教室の活用方法等も含めまして、今後の学校の環境改善について協議してまい

りたいと思います。 

 

 学校は、年に２回環境調査を受けているので不適とされた部分については教育

委員会に報告がなされ、改善するよう努める運びとなっております。 

 

他にございませんか。 

 

（なし） 

 

それでは、この件は以上といたします。 



－ 6 － 
 

教育長 

 

納谷委員 

 

総務課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

政策推進監 

総務課主任 

 

教育長 

その他、委員の皆さまから何かございませんか。 

 

 修学旅行については、どのようになっているでしょうか。 

 

 早い学校では８月２０日から実施となっており、小学校は１泊２日で津軽方面

への旅行が多くなっております。中学校に関しては具体的な日付が決まっていな

い学校が多いですが、日帰りから２泊３日までという範囲での実施を各学校にお

いて検討しているとのことです。 

 

他にございませんか。 

 

（なし） 

 

それでは、この件は以上といたします。 

その他、委員の皆さまから何かございませんか。 

 

 それでは、最後に事務局からお願いします。 

 

（事務連絡） 

（事務連絡） 

 

それでは、以上で本会議は終了させていただきます。 

６ 議決事項 議案第１号 財産の取得・・・原案のとおり決定 

７ その他会議

において必

要と認めた

事項  

なし 

 

８ 会議録署名 上記の決議内容について明確にするため、むつ市教育委員会会議規則第２４条

の規定により署名する。 

 

令和２年８月２０日 

 

教育委員会教育長       氏  家     剛      

 

 

会議録署名委員        田  中  志  昌      

 

会議録作成者 

総務課長         工  藤  大  介      


